



La dinámica demográfica es transversal al desarrollo del país



La Comisión Gubernamental para la atención a la dinámica demográfica, presidida por el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, analizó este viernes temas que inciden en la calidad de vida de la población, la cual mantiene una tendencia al envejecimiento y al decrecimiento

Yudy Castro Morales, 25 de Junio de 2023

Atender con urgencia y, sobre todo, con carácter integral la dinámica demográfica, asumirla como eje transversal a cuanto acontece en el país, y fortalecer la responsabilidad de los gobiernos locales ante el acelerado envejecimiento de la población cubana constituyen imperativos, según trascendió este viernes en el encuentro de la Comisión Gubernamental para la atención al tema, que preside el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz.

En la reunión, que tuvo como escenario la sala Polivalente del Palacio de la Revolución, se presentó una actualización sobre el comportamiento de indicadores que marcan el panorama demográfico del país, en el actual contexto económico y social. La movilidad y migración interna y externa, la disminución de la tasa global de fecundidad, el envejecimiento y el decrecimiento natural de la población estuvieron entre los tópicos analizados.

«Poblacionalmente, todo en Cuba decrece; lo único que crece es la población de 60 años y más y, dentro de ella, la de 75 a 80 años y más», reiteró Juan Carlos Alfonso Fraga, vicejefe de la Oficina Nacional de Estadística e Información, quien alertó sobre el impacto negativo de esta situación en la disponibilidad de recursos laborales y en la renovación del capital humano.

Ante esta realidad, reflexionó el Primer Ministro, «la atención al envejecimiento todavía está muy distante de lo que debería estar y, en muchos casos, falta un seguimiento diferenciado. Ello se ha abordado con los gobernadores y se ha orientado que, en cada visita a las provincias, se incluyan los hogares de ancianos y maternos y todas las instituciones sociales, en especial aquellas donde radican personas en situación de vulnerabilidad».

Con similar línea de pensamiento, Antonio Aja Díaz, director del Centro de Estudios Demográficos de la Universidad de La Habana, llamó la atención sobre la imprescindible sensibilidad que demanda el abordaje de estas cuestiones por parte de gobernadores, intendentes y cuadros a todos los niveles.

«Si vemos la vivienda, el Programa de Atención Materno Infantil, la movilidad, la población económicamente activa de un territorio... estamos atendiendo la dinámica demográfica. Mientras no veamos el asunto como algo transversal, que prácticamente toca todas las esferas de trabajo de la vida del país, no vamos a avanzar en la solución de los problemas», afirmó.

Y desde ese enfoque integrador, la agenda de trabajo también incluyó la presentación de una propuesta para el incremento de la cobertura de productos de origen natural, destinados a problemas de salud prevalentes en la población cubana mayor de 60 años.

Santiago Dueñas Carrera, director de Ciencia y Técnica del Grupo empresarial BioCubaFarma, informó que, dentro del total de productos naturales, existen 13 con potencialidades para incrementar los volúmenes productivos, a partir de innovaciones tecnológicas y organizacionales.

De igual modo, Reynold García Moreira, viceministro de Salud Pública, abordó el desarrollo del Programa de la Reproducción Asistida, cuyas estadísticas confirman, en medio de la tensa situación económica-financiera que vive el país, lo mucho que falta por hacer.

En el encuentro se presentaron, además, las propuestas de una estrategia comunicacional para la atención a la dinámica demográfica, y de un sistema de control para la implementación de la política aprobada. Sobre este último, el Primer Ministro insistió en la necesidad de una mirada integradora y transformadora. «Estos temas requieren una intervención inmediata, más efectiva y con mayor exigencia», concluyó.

Al decir de los expertos, el comportamiento de la dinámica demográfica tiene que convertirse en una herramienta esencial de trabajo para sustentar las estrategias de desarrollo del país.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución